
“No puede haber política sanitaria sin política social ni política económica” Ramón Carrillo, 1º ministro de Salud nacional.  
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Crónica de un derrumbe anunciado 

Hace tiempo que nuestro sistema de salud transita por diferentes 

situaciones de crisis, y aún en las más extremas respondió eficazmente en su rol 

de garante del derecho a la salud. Siendo la pandemia generada por el COVID-

19 su prueba más reciente, el sistema en crisis demostró que es eficaz, equitativo 

y de calidad. 

Tras las dificultades atravesadas en pandemia, quedó de manifiesto que 

no sobra ningún trabajador ni trabajadora en los hospitales de Bahía 

Blanca.  

Desde diciembre del 2023, cuando asumió el nuevo Gobierno nacional, 

venimos alertando sobre la situación de abandono y desfinanciamiento del 

sistema de salud tanto público como privado. Hoy tenemos un Estado que ha 

desertado su rol como garante del derecho a la salud de la población. Vemos 

con preocupación que los problemas existentes se profundizaron, lo que generó 

los primeros despidos en trabajadores y trabajadoras de la salud en 

nuestra ciudad, y todo indica que continuaran en los próximos días.  

El Foro Popular de Salud se solidariza con ellos y ellas; es inaceptable 

que los trabajadores y trabajadoras de salud seamos sistemáticamente la 

variable de ajustes de las pésimas políticas económicas y sanitarias 

implementadas por el Gobierno nacional.  

Entendemos perfectamente que los hospitales de gestión privada están 

en una situación económica compleja, pero deben ser claros sobre cuál es la 

génesis de esta debacle y denunciar sin tapujos el desfinanciamiento que está 

llevando adelante el Gobierno nacional.  

También acompañamos a nuestros hospitales públicos y unidades 

sanitarias que son víctimas directas de este mismo desfinanciamiento. Además, 

no podemos seguir tolerando que se continúen vaciando a las obras sociales, y 

que se siga demorando la entrega de drogas de alto costo a pacientes en 

situación de vulnerabilidad económica y sanitaria. 

No podemos desconocer que el sistema de salud ya venía en crisis, pero 

debe quedar claro que desde 1946 -con la llegada de Ramón Carrillo al Ministerio 

de Salud- a la fecha, es la primera vez que nuestro sistema es desfinanciado y 

abandonado a su suerte de esta manera por el Gobierno nacional. 

Además, hacemos un enérgico llamado a todo el arco político local para 

que se ponga al frente de esta problemática, entendiendo que si esta situación 

continua, las consecuencias para la salud en nuestra ciudad serán 

impredecibles.  


